

01356

CAR 78.01

C. 186  
29-9-78

Santiago, 29 de Septiembre de 1978

Señor ~~MANZI~~  
Manuel Lavados  
Presidente de la Comisión Organizadora  
Semana Universitaria de la ~~Parroquia~~  
Parroquia Universitaria  
Presente

Estimado Manuel:

Conforme a lo conversado ~~anteriormente~~ hace algunos ~~días~~ días, te hago llegar estas líneas para rogarte que ~~me~~ excuses mi inasistencia a la Semana Universitaria cuya organización diriges, y en la cual había aceptado inicialmente participar durante las actividades programadas para hoy.

Como te lo señalé verbalmente, con posterioridad a ~~dicha~~ <sup>mi</sup> aceptación, el diario "La Tercera", ~~del día 18 del presente~~ <sup>del día 18 del presente</sup> publica ~~como~~ declaraciones tuyas y del jefe de la Parroquia Universitaria, Jorge Manzi, en el sentido de que "en nuestras Universidades "se ha ido perdiendo la capacidad de reflexionar sobre sí mismas y su rol en la sociedad, lo que es desentenderse de la misión que les es propia", por lo cual "resulta paradójico que el momento de reflexión se realice fuera de las Universidades".

Dichas declaraciones públicas, lamentablemente no desmentidas, me colocan en la imposibilidad moral de participar en las jornadas que al efecto organiza para estos días la Parroquia Universitaria, ya que hacerlo, significaría solidarizar de hecho con una apreciación que me parece injusta en su contenido, e inoportuna para las finalidades que tú te propusiste al organizar esta Semana Universitaria.

Soy profesor de la Universidad Católica, y puedo asegurarte que ésta no ha perdido la capacidad de reflexionar sobre su destino, ~~y~~ <sup>y</sup> que su actual aporte a la sociedad chilena es del más alto valor. No puedo pronunciarme a fondo sobre otras Universidades cuya vida interna conozco sólo de modo indirecto, pero debo recordarte que personalmente nos conocimos en una jornada de análisis sobre la misión de la Universidad y de los estudiantes en la realidad actual, organizada por el Consejo Superior Estudiantil de la Universidad de Chile, y que más tarde, ~~invitado~~ <sup>invitado</sup> aceptando una invitación que tú mismo me formulaste, ~~participé~~ <sup>participé</sup> concurrí a la Facultad de Medicina de la Sede Oriente de la propia Universidad de Chile, para exponer y conversar con los estudiantes ~~sobre~~ <sup>sobre</sup> acerca del mismo tema. De ahí que no pueda ~~aceptar~~ <sup>compartir</sup> como justa la ~~declaración~~ <sup>declaración</sup> declaración de prensa antes transcrita, menos aún con el carácter general e indiscriminado con que se formula.

Por otro lado, considero que dichos juicios emitidos públicamente, son en todo caso contraproducentes para los objetivos de ~~facilitar~~ <sup>facilitar</sup> facilitar un intercambio constructivo entre puntos de vista diferentes, en la presente

situación del país. No me parece necesario insistir en lo desafortunado que resulta para esa ~~objetiva~~ finalidad, <sup>la cual</sup> que estoy cierto <sup>que</sup> tú buscas con la mejor intención, el conferir ~~esta~~ públicamente a una jornada de reflexión sobre la Universidad, el carácter de algo que debería hacerse fuera de ella, <sup>esta</sup> sugiriendo que en su interior ello no sería posible.

~~Pienso~~ Pienso que si queremos emprender un camino ~~de acercamiento~~ de acercamiento entre personas y posiciones que hasta ahora aparecen como divergentes, <sup>o</sup> al menos fijar el marco razonable de la discrepancia, es imperioso buscar medios que sean objetivamente idóneos para ello, y ~~estimo~~ estimo que en este caso <sup>tal requisito</sup> ~~lo~~ desgraciadamente se ha visto seriamente ~~perturbado~~. <sup>lesionado</sup>.

Te ruego, tanto a ti como a los asistentes a estas ~~x~~ jornadas, respetar mi decisión cuyos fundamentos he querido exponer con toda franqueza, y que responden a un problema de conciencia que no me permitiría proceder de otra manera.

Quedando a tu disposición para cualquier futura iniciativa de bien público en que se configuren las condiciones objetivas para favorecerlo, te saluda cordialmente

Jaime Guzmán

